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Симеон же никого смутить не 
хотел. Он просто ждал исполне-

ния пророчеств о себе и грядущем 
Спасителе. Конечно, обетования о 
Спасителе были дарованы всему че-
ловечеству, и каждый из нас связан 
с ними, но Симеон все же гораздо 
теснее. Он был один из 70 перевод-
чиков, что по приказу царя Птоломея 
переводили Священное Писание на 
греческий язык. Когда дело дошло 
до перевода слов пророка Исаии: 
«Се Дева во чреве приимет и родит 
Сына», Симеон засомневался. И 
действительно, как Дева может за-
чать? Более того, как Она может ро-
дить и остаться Девой? Это превос-
ходит человеческий разум!

Но и спасти человечество уже 
невозможно, опираясь лишь на наш 
разум. Здесь нужна мудрость Боже-
ственная, Божественные действия и 
чудо. Симеон верил в Бога, знал, что 
в мире действуют непреложные за-
коны, установленные Создателем, 
однако чудес он еще не видел. Вера 
его была пока больше рассудочной, 
чем живой, дарующей настоящую 
связь с Богом.

Чтобы эта связь установилась, 
чтобы Бог всегда был в душе, надо 
не только верить в Него, надо еще 
доверять Ему, ибо и бесы веруют, что 
Бог есть, но не доверяют, что Он же-
лает блага всему творению, что Он 
может принять их покаяние. Симеон 
тогда этого доверия не имел и поэ-
тому решает исправить «ошибку», 
заменить «Дева» на «жена». Лишь 
только он занес руку, чтобы испол-
нить задуманное, как увидел перед 
собой ангела. Это было первое чудо. 
Вторым чудом были слова ангела, 
что Симеон «не умрет, пока не уви-
дит исполнения пророчества».

Третьим чудом было Сретение, 
когда Симеон, уже древний старец, 
принял на свои руки Богомладенца 
и увидел Пречистую Деву. Вот так 
жизнь Симеона в один момент на-
полнилась чудесами. Точнее он в 
этот момент начал их замечать, по-
тому как жизнь каждого человека 
изобилует чудесами Промысла Бо-
жьего. Но пока человек не доверяет 
Богу, заметить их сложно.

Мы редко задумываемся над тем, 
что нужно не просто верить в Бога, а 
еще и доверять Ему. Нам кажется, что 
это само собой разумеется. Так ли 
это? Ведь мы знаем много людей, со 
многими общаемся, но всем ли мы 
доверяем? Так часто у нас получается 
и с Богом. Мы верим, знаем, что Бог 
есть. Мы даже общаемся с Ним на 
богослужении и в молитве, но вот ис-
креннего доверия к Нему мы не испы-
тываем. Не испытываем на свою беду.

Мы все хотим убежать от бед, 
болезней и скорбей, мы даже про-
сим Бога избавить нас от напастей, 
но вот поверить Ему, что их при-
чина - в грехе, что искать прежде 
всего надо Царства Небесного, мы 
не можем. Не можем, потому что не 
хотим. Мы все пытаемся обустро-
ить свою земную жизнь, поднимая 
глаза на иконы, повторяем внутри 
себя: «Бог-то Бог, да будь сам не-
плох!» «Как же, ведь если я сегодня 
смирюсь, то завтра меня снова оби-
дят. Если я сегодня прощу, то завтра 
оседлают и поедут. Если я сегодня 
пожертвую, то завтра не останется 
у самого. Если я сегодня уступлю, 
то завтра отнимут все». Да, именно 
такова житейская мудрость. Но она 
не знает самого главного - в мире 
действует Промысл Божий, кото-
рый может все направить к добрым 
последствиям. Нужно только не бо-
яться довериться Богу в любых об-
стоятельствах. Ведь Господь, допу-
ская нам в них оказаться, ожидает, 
что какой-то христианский урок мы 
должны из них извлечь. Если у мо-
наха или мирского есть духовник, 
то эти уроки христианин извлекает 
из послушания духовнику. Когда 
духовника нет, то нашей жизнью 
управляет Сам Господь, предлагая 
нам извлекать спасительные уроки 
из житейских обстоятельств. Но как 
в первом, так и во втором случае 
христианину предстоит смириться 
и довериться воле Божьей.

Мы часто ломаем голову, как нам 
поступить, чтобы выгоду не упустить, 
чтобы беды не случилось или еще 
чего. А оказывается, что надо просто 
довериться Богу и искать спасения, 
искать Царства Божьего. Тогда чу-
деса всегда будут рядом с нами, все 
невозможное для житейской мудро-
сти станет возможным для нас.

Чудеса могут быть не очевидны 
для других, но мы будем чувство-
вать, что Господь рядом, что руки 
Его оберегают нас от непосильных 
искушений, что благодать всегда 
согревает сердце!

Иерей Алексей Червяков.

Слово настоятеля
Две тысячи лет назад в Иерусалиме жил Симеон. Позднее его назовут 

Богоприимец, но тогда для современников он был чудаковатым старцем, 
пережившим всех своих современников. Кто-то его жалел, кто-то 
посмеивался над ним, но все сходились в одном — человек не должен жить 
так долго, ибо это смущает всех остальных, кому подобное долголетие 
очевидно невозможно.
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Православная литература 
играет большую роль в нашей 

жизни. В ней мы познаем духовную 
мудрость, черпаем недостающие 
знания для спасения своей души. Вся 
православная литература настраи-
вает человека на духовное совер-
шенствование. Священное писание и 
поучения св. Отцов незаменимы для 
нас, так как указывают истинные пути 
ко спасению. Деяния святых помогают 
всмотреться вглубь себя. Небольшие 
книги для новоначальных дают ответы 
на самые распространенные вопросы, 
в большом количестве возникающие 

во время первых шагов в храме. В дни 
поста книга особенно необходима, за-
меняя нам телевизор и компьютер.

В книжных магазинах православ-
ных книг мало, часто под видом пра-
вославных могут скрываться ерети-
ческие. Но даже найдя нужную книгу в 
церковной лавке, не все могут ее при-
обрести. Поэтому каждый православ-
ный приход старается создать свою 
библиотеку, где можно найти для себя 
что-то нужное. Библиотека нашего 
храма была создана 12 лет назад для 
учеников Воскресной школы и поль-
зовалась большим спросом, так как 

детской духовной литературы было 
еще немного. Со временем книжный 
фонд стал пополняться взрослой ли-
тературой. Немалый вклад сделали 
прихожане, принося свои книги. Те-
перь наша небольшая, но разнообраз-
ная библиотека может удовлетворить 
каждого. В ней можно найти св. Писа-
ния и толкования, жития и поучения, 
книги православных врачей и педаго-
гов, кулинарные, огородные, о святых 
местах, художественные, красочные 
детские книжки и журналы, а также ау-
дио-, видеодиски и кассеты. Библио-
тека находится в здании Воскресной 
школы и открыта для всех желающих 
по воскресеньям после службы. Чтобы 
записаться в нашу библиотеку, нужно 
подойти к нам с паспортом.

чтобы больше православных нашего го-
рода посвятили выходной этой встрече 
и получили душевное удовлетворение 
от Слова Божия.

Нина ГрИГорьевА

«Будет труд - 
будет и добро»

ОДна из бесед была посвящена 
греху, его сущности, возможности 

освободиться от тяжести греховной с 
помощью исповеди.

«Можно начать умирать духовно еще 
в отроческом возрасте, - так начал раз-
говор отец Алексей, - когда перестаешь 
радоваться жизни. После грехопадения 
душа человека начинает умирать. А ис-
поведь – это освобождение от тяжести 
греховной. Люди порой не понимают, 
что такое грех. Грех – это прежде всего 
нарушение воли Божией, что является 
причиной всякого нашего страдания».

Следствием греха является зло. Оно 
на нас воздействует, это повреждение 
нашей воли, природы человека.

приглашаем
Как бороться со злом? У нас есть 

пример жития Киприана и Устинии. 
Сила молитвы хрупкой девушки Усти-
нии смогла противостоять чарам вели-
кого колдуна, каким считался Киприан. 
Она молилась Господу, и Он защитил 
ее от злых чар. Поэтому чем меньше мы 
думаем о зле, тем труднее злу нас до-
стигнуть, и наоборот. В сути человека 
нет зла, и столкнувшись с чем-то хоро-
шим, он может измениться. Так меня-
лись люди при встрече с Серафимом 
Саровским и Сергием Радонежским.

Причина нашего страдания нахо-
дится в нас. Грехопадение унизило че-
ловека, снизило его до уровня живот-
ных. Мы изменяем волю от зла к добру 
на положительном пути Богопознания. 
Но для достижения такой цели нужно 
трудиться. Будет труд – будет и благо-
дать, и добро.

Сказал отец Алексей и о родовом 
грехе: «Мы не виноваты в грехах пред-
ков, но мы отвечаем за них и страдаем 
от них. Покаяться в них мы не можем, 
не мы их совершали». А закончил бе-
седу притчей: Один человек сетовал 
на Бога, что Тот его оставил. Однажды 
он встретился на Небесах с Богом. Бог 
показал человеку весь его жизненный 
путь, где по следам было видно, что 
Господь все время шел рядом с чело-
веком. Но тут человек увидел самые 
тяжелые периоды своей жизни, а там 
были только одни следы. Тогда он обра-
тился к Богу с упреком: «Господи, когда 
мне было трудно, Ты меня оставил!» На 
что Бог ответил: «Ошибаешься, там не 
твои следы, в то время Я нес тебя на 
руках».

«Мы видим то, чего лишены, но не 
знаем того, от чего мы избавлены». Тема 
встречи была столь важна для собрав-
шихся, а впечатление было столь силь-
но, что слушатели не задали ни одного 
вопроса, обдумывая услышанное.

Алексей еМеЛьяНов

Православные  
лекции

В течение жизни люди тратят свои 
силы на то, чтобы работать, есть, 

пить и развлекаться. Но если для них 
становятся важными только богатство, 
еда, одежда, то они начинают чувство-
вать духовный голод, неудовлетворен-
ность, душевные страдания. Православ-
ные христиане знают, чем напитать душу 
– Словом Божиим. Но, к сожалению, не 
всегда мы можем постичь глубину и 
значимость Божьего учения для нашей 
жизни. А таинства порой исполняем 
формально.

Для лучшего понимания и правиль-
ного применения прихожанами священ-
ного учения с осени 2012 года настояте-
лем Спасского Храма о. Алексеем были 
организованы лекции на тему «Практи-
ческое богословие - наука быть счаст-
ливым». На лекциях говорится о святых 
таинствах крещения, венчания, о смер-
ти и погребении. Слушатели узнают, как 
вести себя во время этих таинств, что 
значат для людей эти события в жизни,  
каково практическое применение этих 
знаний.

Слушатели лекций – прихожане хра-
мов г. Городца и люди, только вступив-
шие на путь постижения Слова Божия. 
Люди, умудренные жизненным опытом, 
и молодежь. Лекции читаются в зале, 
любезно предоставленном Городецким 
краеведческим музеем. В первые дни 
на занятия приходили 8-15 человек. На 
последнем зал был уже тесен для же-
лающих прослушать лекции.

Люди готовы слушать и благодарны 
всем устроителям этих занятий. Следу-
ющая лекция состоится в марте. Будем 
говорить об освящении жилья, таин-
ствах исповеди, соборовании. Дай Бог, 

Приходская библиотека

Наука быть счастливым


